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Ñ 7 èþíÿ â Êàçàõñòàíå ââî-Ñ 7 èþíÿ â Êàçàõñòàíå ââî-
äÿòñÿ íîâûå íîìåðà áàíêîâ-äÿòñÿ íîâûå íîìåðà áàíêîâ-
ñêèõ ñ÷åòîâ è íîâûå áàíêîâ-ñêèõ ñ÷åòîâ è íîâûå áàíêîâ-
ñêèå èäåíòèôèêàöèîííûå ñêèå èäåíòèôèêàöèîííûå 
êîäû.êîäû.

Ïðîôåññèîíàëüíóþ ïîäãî-Ïðîôåññèîíàëüíóþ ïîäãî-
òîâêó ïðîõîäÿò â Ïàâëîäàð-òîâêó ïðîõîäÿò â Ïàâëîäàð-
ñêîé îáëàñòè áîëåå ïîëóòîðà ñêîé îáëàñòè áîëåå ïîëóòîðà 
òûñÿ÷ ÷åëîâåê.òûñÿ÷ ÷åëîâåê.

«Äîìà ÿ îäèí, íà ðàáîòå – äðó-
ãîé. Î òîì, êàêîé ó ìåíÿ õàðàê-
òåð, íåëüçÿ ñêàçàòü îäíîçíà÷íî: 
âñå çàâèñèò îò òîãî, ãäå ÿ, ñ êåì è 
ïðè êàêèõ îáñòîÿòåëüñòâàõ». Òà-
êóþ õàðàêòåðèñòèêó äàåò ñåáå 
ìîé ñåãîäíÿøíèé ñîáåñåäíèê, 
òîâàðíûé îïåðàòîð öåõà №2 Ãåí-
íàäèé Çîëîòûõ. «ß ÷åëîâåê íà-
ñòðîåíèÿ» - óòâåðæäàåò îí, îäíà-
êî ýòî íå ìåøàåò åìó äîáèâàòüñÿ 
óñïåõîâ íà ðàáîòå è â ëè÷íîé 
æèçíè.

- Геннадий Николаевич, хоте-
лось бы узнать о том, как начина-
лась ваша биография. Что проис-
ходило в Вашей жизни до того, как 
вы устроились на наш завод?

- Родился я здесь, в Павлодаре, в 
1974 году. Родители – простые рабо-
чие, отец всю жизнь проработал на 
тракторном, мать трудилась в строи-
тельной организации. Закончил 36-ю 
школу. Детство у меня было обыч-
ным. Любил физику и географию, зи-
мой гонял хоккей. Не хотел стать ни 
космонавтом, ни моряком. Может, 
только, как и  многие пацаны, мечтал 
стать военным… но потом переду-
мал. После школы поступил в маши-
ностроительный техникум, а после 
по распределению попал в чугуно-
литейный цех тракторного завода. 
Потом для страны наступили труд-
ные времена: развал Союза, безра-
ботица. На предприятиях зарплату 
не выплачивали... Вот и на трактор-
ном в конец 90-х было туго с деньга-
ми, поэтому с завода пришлось уйти. 
После этого я работал во многих ор-
ганизациях. Долгое время был так-
систом. Сначала на государствен-
ной машине, а потом уже - на своей. 
В это время я познакомился со своей 
будущей женой. Несколько раз под-
возил до дому симпатичную девуш-
ку Людмилу. А потом мы познакоми-
лись поближе и поженились. В 2001 
году я устроился на нефтеперераба-
тывающий завод...

- И сразу же во второй цех?
- Нет, сначала я попал в ремотно-

строительный цех. Увидел бегущую 
строку по телевизору и пошел устра-
иваться на работу. Время было как 
раз перед капремонтом, и нужны 
были рабочие в 12-й цех. В июне на-
чал работать на предприятиии. По-
том стал присматриваться к заводу, 
искал место, где работа поинтерес-
нее. Так я попал во второй цех. Ра-
ботая на заводе, закончил химико-
механический техникум. 

- Получается, что сейчас мы с 
Вами находимся в самом интерес-
ном  месте  на заводе…

- В какой-то степени, да. Я работаю 
на узле смешения бензинов. Ком-
поненты для их получения выводят 
сюда установки. Именно здесь мы 
получаем высокооктановый бензин. 
Работа у меня очень интересная. 
Затягивает так, что 12 часов смены 

пролетают незаметно. Труд товар-
ного оператора требует внимания. 
Все процессы здесь взаимосвяза-
ны, всегда что-то от чего-то зави-
сит, как и коллектив, который дол-
жен работать сообща. Если где-то 
кто-то допустил ошибку, это отразит-
ся на всех.  Коллектив хороший, раз-
новозрастной: здесь есть и опытные 
работники с большим стажем, и мо-
лодые энергичные ребята. Все труд-
ности мы преодолеваем сообща. Ся-
дем и спокойно обсудим. Ведь всем 
же известно, что один – в поле не 
воин.

- Есть ли наставник, от которого 
Вы стремились перенять опыт ра-
боты товарным оператором?

- Когда я только начинал работать 
во втором цехе, в первые смены вы-
ходил со старшим оператором Ека-
териной Черных. Много полезного 
я перенял от нее, но были и другие 
старшие коллеги, у которых я учился. 
Мне пришлось поработать в разных 
сменах с разными людьми, от каждо-
го я стремился перенять хорошее.

- В прошлом году в конкурсе 
«Лучший по профессии» Вы за-
няли призовое место. Как Вам это 
удалось?

- Признаться честно, я и сам этого 
не ожидал. На конкурс меня отпра-
вил начальник участка Станислав 
Торчинский. Иди, говорит, доказывай, 
на что способен… Пришлось сесть 
за учебники и инструкции. Нашел 
свои тетрадки времен техникума и 
стал готовиться. Думал, что уж если 

идти, то не опозориться и… занял 
второе место. 

- Какова Ваша жизнь вне рабо-
ты? Расскажите о своей семье, 
хобби и увлечениях.

- Свободное время люблю прово-
дить с женой и сыном. В этом году он 
закончил первый класс. Сейчас впе-
реди у него каникулы. Летом мы все 
вместе ездим на природу, чтобы в 
тишине отдохнуть от города. Люблю 
выезжать за грибами или на рыбал-
ку, или же просто на речку.

- Что Вы предпочитаете читать?
- В основном, прессу. Обязатель-

но стараюсь читать новости, чтобы 
знать, что происходит в мире. Или 
нахожу для себя какие-нибудь ин-
тересные статьи. А иногда искать 
какую-нибудь информацию застав-
ляют жизненные обстоятельства. 
Например, если сломалась машина, 
и я не знаю, как ее починить, то лезу 
в интернет и читаю.

- Какой самый серьезный жиз-
ненный урок Вам пришлось усво-
ить?

- Для себя я сделал такой вы-
вод: чтобы в жизни чего-то достичь, 
иметь хорошую работу и получать 
достойную зарплату, нужно постоян-
но учиться. Этот урок я усвоил, ког-
да в 30 с лишним лет мне пришлось 
снова сесть за парту. Теперь я знаю, 
что если долго к чему-то стремиться, 
то это обязательно получится.

Беседовала
Светлана Винюкова

В Республике Казахстан будут ис-
пользоваться новые номера банков-
ских счетов клиентов и новые бан-
ковские идентификационные коды 
банков, основанные на междуна-
родных стандартах ISO 13616: IBAN 
и ISO 9362: BIC,  сообщает Нацио-
нальный банк РК. 
Номер банковского счета (ИИК) и 

банковский идентификационный код 
банка (БИК) являются обязательны-
ми реквизитами при оформлении 
платежных документов. В этой свя-
зи, всем физическим и юридическим 
лицам, имеющим банковские сче-
та - текущие, в том числе открытые в 
карточных системах банков и сбере-
гательные - необходимо обратиться 
в обслуживающие банки для полу-
чения нового номера своего банков-
ского счета.

Во избежание возврата плате-
жей и переводов денег, в связи с 
указанием старых ИИК и БИК, фи-
зическим и юридическим лицам не-
обходимо своевременно проин-
формировать деловых партнеров в 
Казахстане и за рубежом, и другие 
заинтересованные лица или орга-
ны о своих новых банковских рекви-
зитах и сроках вступления их в дей-
ствие, а также узнать новые номера 
счетов и новые БИК банков своих ка-
захстанских партнеров.
С 7 июня 2010 года при осущест-

влении платежей и переводов денег 
внутри Казахстана, при междуна-
родных платежах необходимо будет 
указывать только новые банковские 
реквизиты, соответствующие меж-
дународным стандартам. Платеж-
ные документы с указанием преж-
них номеров банковских счетов и 
прежних БИК банков приниматься к 
исполнению не будут.

Казинформ

По программе «Дорожная карта» 
в Павлодарской области в этом году 
выделено 456 млн. тенге на орга-
низацию социальных рабочих мест, 
молодежную практику и подготовку 
кадров.
Уже завершили обучение и при-

ступили к работе на объектах Дорож-
ной карты 305 безработных, 1225 
продолжают профессиональную 
подготовку. Половина из них сдадут 
экзамен по специальности в июне 
и приступят к ремонту социальных 
объектов.

pavlodar.gov.kz
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• ÏÐÎÈÇÂÎÄÑÒÂÎÏÐÎÈÇÂÎÄÑÒÂÎ

Â ïðîäîëæåíèå òåìû ïðîøëî-
ãî íîìåðà î êà÷åñòâå ïàâëîäàð-
ñêîãî áèòóìà è î äîñòèæåíèÿõ 
íàøåãî çàâîäà â åãî ïðîèçâîä-
ñòâå ðàññêàçûâàåò  çàìåñòèòåëü 
òåõíè÷åñêîãî äèðåêòîðà Èâàí 
Äóáèíèí.

 
ÎÏÅÐÅÆÀß ÑÒÀÍÄÀÐÒÛ

 
- Разговор об установке производ-

ства битума нельзя не начать с ее 
истории, - говорит Иван Владимиро-
вич. - УПБ была пущена в 1979 году. 
К моменту завершения ее строи-
тельства на установке были приме-
нены новейшие в то время техно-
логии: установлены окислительные 
колонны последнего поколения, 

снабженные питательной тарелкой и 
рассекателями (распределителями 
воздуха). Наша установка производ-
ства битумов уже тогда была одной 
из самых крупнотоннажных  в СССР. 
С самого ее пуска выпускались биту-
мы кровельные, дорожные и строи-
тельные. Всегда павлодарский би-
тум соответствовал существующим 
стандартам. И был период, когда би-
тумам кровельных марок БНК 40/180 
и БНК 45/190 был присвоен государ-
ственный знак качества. 

Шло время, и требования к тем-
ному нефтепродукту ожесточались. 
Прежде всего, это касается дорож-
ного битума. Так как интенсивность 
движения транспорта существенно 
возросла, назрел момент внесения 
дополнительных показателей каче-
ства. Пришло время обратиться к 
показателям качества, которые учи-
тываются в европейских стандартах.

- В начале 2000-х годов мы пред-
полагали, что должен быть изменен 
и дополнен ГОСТ 22245-90 на би-
тум дорожный вязкий, переутверж-
денный в 1990 году, – рассказыва-
ет Иван Владимирович. - Поэтому в 
2002 году наше предприятие еще до 
выхода новых стандартов, по соб-
ственной инициативе провело ряд 
независимых экспертиз дорожно-
го битума на соответствие европей-
ским показателям. Анализ темно-
го нефтепродукта в лабораториях 
КазДорНИИ и Карагандинского фи-
лиала итальянской фирмы «TODINI 
COSTRUZIONI» показал, что  по 
всем критериям наш битум соответ-
ствует европейским стандартам ка-
чества. И лишь изменение массы 
павлодарского битума после про-
грева оказалось приближено к допу-
стимому значению. Не смотря на то 
что все заводы Союза все еще выпу-
скали этот нефтепродукт по ГОСТу 
1990 года, в 2003 году наше пред-
приятие приобрело лабораторное 
оборудование, которое позволило 
анализировать наш битум в соответ-
ствии с европейскими стандартами 
и улучшить показатель «изменение 
массы после прогрева».

Эпопея битумаЭпопея битума
Это значит, что еще до того вре-

мени, как в 2005 году в Казахста-
не вышел новый стандарт СТ РК 
1373-2005, регулирующий качество 
дорожного битума, наш завод уже 
выпускал этот нефтепродукт по тре-
бованиям будущего. 
За основу нового СТ РК взяты тех-

нические условия на дорожный би-
тум по стандарту Великобритании 
2000 года. При этом создатели на-
шего, казахстанского стандарта, 
учитывали резкоконтинентальный 
климат, а также опыт отечествен-
ного дорожного строительства. Та-
ким образом, в старом ГОСТе 1990 
года, по которому до сих пор работа-
ют российские производители, учи-
тывается 9 показателей качества, а 
в СТ РК 2005 года их уже 15. 

 
ÈÄÅÀËÜÍÀß ÊÎÌÁÈÍÀÖÈß 

ÍÀ ÓÏÁ
 
Наша установка производства би-

тумов состоит из двух блоков: блока 
переработки прямогонного мазута 
и окислительного блока. Прямогон-
ный мазут попадает в блок его пе-
реработки на УПБ. Здесь получает-
ся сырье для окислительного блока 
– гудрон. Далее этот продукт  идет 
в окислительный блок, который со-
стоит из пяти колонн и 10 товарных 
емкостей. Каждая из них вмещает 
в себя по 350 тонн темного нефте-
продукта (общая вместимость 3500 
тонн). Здесь же находится эстака-
да для налива битума в железнодо-
рожные  вагоны  и автобитумовозы. 
Предприятие имеет возможность и 
сырье для выпуска 30-31 тыс. тонн 
битума ежемесячно. 
В технологической схеме установ-

ки задействованы пять окислитель-
ных колонн, которые могут одновре-
менно окислять гудрон до битума, 
как различных марок, так и одной 
марки. 
Весомую роль, по словам Ивана 

Владимировича, в производстве би-
тума сыграла комбинация гудрона и 
фракции 450-5000С (так называемой 
«затемненки»). 

- Замена тарелок и вакуумсозда-
ющей аппаратуры на КТ в колонне 
К-601 в 2001-2002 годах позволила 
получать  затемненный продукт с вы-
сокой плотностью 975-980 кг/м3, - по-
ясняет мой собеседник. - Эта фрак-
ция оказалась идеальной добавкой 
в сырье окислительного блока уста-
новки производства битума, так как 
содержит тяжелые масла, придаю-
щие битумам пластические свойства 
и морозостойкость. Кстати, у исполь-
зования «затемненки» есть и дру-
гой весомый плюс – вывод этого тя-
желого компонента  при переработке 
прямогонного мазута позволяет мак-
симально извлекать вакуумный га-
зойль - сырье каталитического кре-
кинга,  эффективно перерабатывать 
нефть, получая при этом максимум 
светлых нефтепродуктов.

 
×ÅÌ ÕÎÐÎØ ÍÀØ ÁÈÒÓÌ?

 
Какой же дорожный битум каче-

ственный? Требования, которые 
предъявляют к дорожным битумам, 
весьма разнообразны.
Главный враг дорог вовсе не хо-

лод, как думают некоторые, а частые 
переходы через 00С. Именно при ко-
лебании температуры в районе нуля 
происходит оттаивание и снова за-
мерзание воды. Это явление для до-
роги – самое неблагоприятное. Поэ-
тому качественный дорожный битум 
должен сохранять прочность при 
повышенных температурах и эла-

стичность при отрицательных. По 
требованиям СТ РК интервал пла-
стичности (разница между темпера-
турой размягчения  и температурой 
хрупкости) должен быть не ниже 63 
градусов. У битума нашего завода 
этот показатель равен 72-74 граду-
сам.

Кроме того, качественный битум 
должен обеспечивать хорошее сце-
пление с сухой и влажной поверхно-
стью минеральных материалов. По-
казателями растяжимости битума 
и сцепления его с мраморным об-
разцом помогают определить, на-
сколько качественной будет дорож-
ная одежда. И здесь нужно отметить, 
что битум нашего предприятия име-
ет растяжимость с большим запа-
сом  требований СТ РК. Причем, эта 
растяжимость сохраняется высокой 
даже после прогрева. Битум име-
ет самое хорошее сцепление с мра-
морными образцами, а это значит 
применение нашего битума не тре-
бует адгезионных добавок при изго-
товлении асфальтобетона.

Еще одна важная задача, кото-
рую ставят перед собой производи-
тели битума – необходимо, чтобы 
этот нефтепродукт сохранял перво-
начальную вязкость и прочность в 
течение длительного времени. Этот 
фактор определяется показателя-
ми после прогрева. А их, кстати, нет 
в ГОСТе 22245-90, которым поль-
зуются российские производители. 
Зато в требованиях СТ РК учитыва-
ется процент изменения массы би-
тума после прогрева при 1630С в те-
чение пяти часов. У нашего битума 
этот показатель равен 0,1% при нор-
ме 0,8%. Заключение КазДорНИИ 
показывает, что битум нашего заво-
да имеет запас по всем показателям 
до и после прогрева. В целом, по та-
ким показателям, как глубина прони-
кания иглы при 00С, растяжимость, 
температура хрупкости и интервал 
пластичности, битум нашего заво-
да превосходит аналоги российских 
производителей («Орск», «Сала-
ватнефтесинтез», «Газпромнефть-
ОНПЗ», «Новойл», г.Уфа)

 
ÑÅÊÐÅÒ ÓÑÏÅÕÀ

 
На вопрос, как же удалось добить-

ся таких хороших показателей, Иван 
Владимирович отвечает:

- Мне хотелось бы поблагодарить 
технологов цехов №4, 3, 1, которые 
связанны технологической цепоч-
кой с производством битумов, а так-
же персонал товарной лаборатории. 
Ведь благодаря их слаженной рабо-
те мы добились того, что на сегод-
няшний день, павлодарский битум 
хорошо сбалансирован по всем по-

казателям качества. 
Над совершенствованием техно-

логии производства этого нефтепро-
дукта мне пришлось тесно работать 
с начальником цеха №4 Андреем 
Давыдовым, его заместителем Вла-
димиром Долгилевым, начальником 
установки производства битумов 
Юрием Елисеевым и заместителем 
начальника ОТК ЦЗЛ Александром 
Чепурновым.
Технологи УПБ трудились в одной 

команде вместе с персоналом то-
варной лаборатории. Задача по-
следних -  делать расширенный ана-
лиз продукции и сырья, учитывая 
при этом даже так называемые фа-
культативные показатели качества, 
которые СТ РК нерегламентирова-
ны. Задача технологов - подбор ре-
цептуры сырья, оптимальной темпе-
ратуры в окислительных колоннах, 
регулирование загрузки колонны  и 
рециркулята. 
Производство каждый год идет 

вперед. Мы расширили эстакады, 
теперь у нашего завода есть возмож-
ность наливать темный нефтепро-
дукт не только в бункерные вагоны, 
но и в вагон-цистерны с паровой ру-
башкой, оборудовали дополнитель-
ную схему налива в автобитумовозы 
пропускной способностью 450-500 
тонн в сутки. Кроме того, весы ста-
рой конструкции заменили на совре-
менные фирмы «Меттлер-Толедо» 
с удлиненной  платформой 18 м. Те-
перь с их помощью можно взвеши-
вать  любые битумовозы.

- Для потребителей битумов мы за 
эти годы сделали почти все, - под-
черкивает заместитель техническо-
го директора. – Я говорю «почти», 
потому что останавливаться на до-
стигнутом мы не собираемся. Наш 
завод продолжает работу над со-
вершенствованием технологий про-
изводства окисленного битума. В 
планах - переоборудовать внутрен-
ние устройства окислительных ко-
лонн УПБ, заменив на более совре-
менные. Сейчас мы рассматриваем 
возможность реконструкции уста-
новки производства окисленного би-
тума при помощи технологии «Би-
турокс» по лицензии австрийской 
фирмы Pörner, которая считается 
лидером в этой области.
Нужно отметить, что уже сегод-

ня на УПБ нашего завода возлага-
ются большие надежды. Ведь толь-
ко в этом году в сезон строительства 
дорог запланировано выпустить 200 
тысяч тонн темного нефтепродукта.  
В целом, у нашего битума удовлет-
ворительное прошлое, хорошее на-
стоящее и отличное будущее.

Светлана Винюкова
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• ÎÂÅÐÒÀÉÌÎÂÅÐÒÀÉÌ

Ïî ðàñïîðÿæåíèþ ãåíåðàëüíîãî 
äèðåêòîðà  ÀÎ «ÏÍÕÇ» ó íàñ íà ïðåä-
ïðèÿòèè ñîçäàí îòäåë ïðîìûøëåííîé 
áåçîïàñíîñòè. 

Решение вопросов промышленной без-
опасности на заводе обеспечивают служ-
бы технадзора, главного механика, глав-
ного энергетика, а также кураторы цехов. 
Каждый из них выполняет работу по своей 
части внутри предприятия. В каждом цехе 
организована производственная дисци-
плина. А для решения задач, связанных с 
контролирующим органом МЧС РК и ДЧС 
Павлодарской области у нас на заводе 
создан отдел промышленной безопасно-
сти во главе с Павлом Козловым. Отдел 
промбезопасности подчиняется своему 
непосредственному куратору, начальнику 
управления по ЧС и ПБ Юрию Новожило-
ву. Всего в отделе работает четыре спе-
циалиста 
За первые полгода существования, с 

января по май этого года, в жизни подраз-
деления произошло много значительных 
событий: разработано положение об от-
деле и должностные инструкции. Все эти 
документы утверждены генеральным ди-
ректором. Специалисты отдела промбе-
зопасности разработали проект приказа 
о выделении материальных и финансо-
вых средств для предотвращения  аварий 
и инцидентов. Сейчас этот документ на-
ходится на доработке у юристов. Также в 
работе и положение о производственном 
контроле.
По словам Павла Козлова, главная за-

дача его подразделения – сделать все 
возможное для того, чтобы ЧС на нашем 
заводе не произошло. Для этого специ-
алисты отдела промбезопасности ве-
дут статистику поломок технологического 
оборудования. Их задача – спрогнозиро-
вать, сколько времени осталось жить это-
му оборудованию и насколько опасна его 
работа сверх положенного срока.

- В данный момент мы уже разработа-
ли шаблон компьютерной программы, ко-
торая позволит вести статистику поломок 
оборудования. С ее помощью можно бу-
дет делать те или иные прогнозы, – де-
лится начальник отдела промышленной 
безопасности. - Сейчас это ПО по наше-
му шаблону разрабатывают специали-
сты цеха АСУ. Кроме того, мы планиру-
ем приобрести программное обеспечение 
блок «Промышленная безопасность» ПК 
«Русь» для  прогнозирования рисков, раз-
работки сценариев и вычисления ущерба 
при авариях на опасных производствен-
ных объектах. Эта программа позволит 
смоделировать опасную ситуацию. При 
помощи этих прогнозов, можно будет 
предвидеть не только саму предполага-
емую аварию на производстве, но и сце-
нарий возможной трагедии, и, что самое 
важное, - варианты решений, которые не-
обходимо принять для спасения жизней.

Помимо этого, в обязанности специали-
стов отдела входит оформление эксперт-
ных заключений на применение новых 
материалов, оборудования, применяемо-
го на опасном производственном объекте. 
И если цехам нужно получить какой-либо 
разрешительный документ или направить 
сопроводительное письмо в министер-
ство или департамент по чрезвычайным 
ситуациям, инженеры отдела промыш-
ленной безопасности в этом помогут.

Для безопасности Для безопасности 
производствапроизводства

Íà íàøåì ïðåäïðèÿòèè çàâåðøàåòñÿ âòîðîé 
ýòàï âíåäðåíèÿ ñèñòåìû ìåíåäæìåíòà êà÷å-
ñòâà. Ñ 11 ïî 27 ìàÿ ïðîøëè êóðñû îáó÷åíèÿ 
ÑÌÊ è òðåáîâàíèÿì ñòàíäàðòà ÈÑÎ 9001. Çàíÿ-
òèÿ äëÿ çàâîä÷àí ïðîâîäèë çàìåñòèòåëü äèðåê-
òîðà êîíñàëòèíãîâîé êîìïàíèè ÒÎÎ «Èíòåðñåð-
òèôèêà Êàçàõñòàí» Ìàêñèì Çûðÿíîâ.

ТОО «Интерсертифика Ка-
захстан» входит в российскую 
группу компаний ТКБ «Интер-
сертифика», которая имеет 
более 25 лет стажа на рын-
ке внедрения систем менед-
жмента. Казахстанский фили-
ал достаточно молодой, ему 
всего четыре года. Но за это 
время его клиентами стали 
более 30 компаний. Это круп-
нейшие казахстанские пред-
приятия и национальные компании, госхолдинги. И 
вот теперь пришла очередь ПНХЗ.
За время курсов получили знания о внедрении 

СМК 90 заводчан. Обучение проходило в три этапа: 
семинары для высшего руководства предприятия, 
курсы для начальников цехов, руководителей служб 
и отделов, а также обучение для специалистов.

- На занятиях мы обсудили многие моменты, свя-
занные с внедрением системы менеджмента ка-
чества на ПНХЗ, - рассказывает Максим Зырянов. 
– Большой плюс заводу – открытость и доброжела-
тельность его коллектива. По заинтересованности 
слушателей семинара и вопросам, которые они за-
давали, было видно, что эти люди – профессионалы 
своего дела. Особо хочется отметить и дисциплини-
рованность работников АО «ПНХЗ», ведь это один 
из залогов успешной реализации проекта. 
На сегодняшний день, отмечает Максим Зырянов, 

мы уже подошли к отправной точке этого проекта: 
сформировали программу внедрения СМК, и после 
ее  утверждения, сможем приступить уже непосред-
ственно к разработке документации и подготовке к 
сертификации. Проект по внедрению системы ка-
чества на ПНХЗ предположительно завершится в 
апреле-мае 2011 года.

Обучение СМКОбучение СМК

Ïðîåêòèðîâùèêè – îäíè èç 
ïåðâûõ íà ïðåäïðèÿòèè, êòî 
îùóòèë ãðÿäóùóþ ìîäåðíèçà-
öèþ çàâîäà. Íå òàê äàâíî ÏÊÎ 
óâåëè÷èëñÿ åùå íà øåñòü ñïå-
öèàëèñòîâ. Ïîäðîáíåå îá èç-
ìåíåíèÿõ â æèçíè îòäåëà ðàñ-
ñêàçûâàåò åãî íà÷àëüíèê Þðèé 
Ïàêèæ.

- По приказу генерального дирек-
тора наш отдел расширился, - со-
общает Юрий Владимирович. – В 
обновленном составе ПКО - 31 че-
ловек. Теперь у нас есть замести-
тель начальника отдела, которым 
стал Есентай Сексембаев. Меха-
ник по образованию, Есентай Ер-
саинович пришел в ПКО из цеха 
№13, а до этого занимал долж-
ность начальника цеха №3. Это 
человек с большим опытом рабо-
ты на производстве, и механико-
технологическая часть ему близ-
ка. Также с расширением отдела 
в ПКО добавился еще один сектор, 
состоящий из трех специалистов, 
которые составляют сметы по  чер-
тежам и рассчитывают, сколько 
будут стоить наши проекты. На-
чальник сметного сектора, Нина 

Проектировщиков становится большеПроектировщиков становится больше

Скороходова, имеет большой 
опыт работы в проектных органи-
зациях. Две ее коллеги: Светла-
на Клименко и Наталья Свинцо-
ва пришли к нам из цеха №12 и 
службы главного механика. При-
бавилось на одного специалиста 
и в строительном секторе ПКО. Из 
отдела генплана завода сюда пе-
решла инженер-конструктор по 
генплану – Александра Глазуно-
ва. Теперь у нас есть специалист, 
который будет разрабатывать ге-
неральные планы и высчитывать 
объемы земляных работ, а также 

составлять картограмму земляных 
масс и делать проекты вертикаль-
ной планировки и благоустройства 
территории. В секторе энергетики 
и КИПиА  появится специалист, ко-
торый будет проектировать объек-
ты связи, пожарной сигнализации 
и противопожарной автоматики. 
То есть для строительства, рекон-
струкции и модернизации мы мо-
жем выпускать полный комплект 
чертежей и проектно-сметной до-
кументации.

- Конечно же, с проектными ин-
ститутами численностью 300 и бо-
лее человек, наш отдел не срав-
нить, - отмечает начальник ПКО. 
- С ними соревноваться мы не бу-
дем, но у нас есть своя ниша. Мы 
можем выполнять проекты для 
модернизации установок, их рас-
ширения, а также для ремонтных 
работ и капитальных ремонтов. 
Нашей работой станут и проекты 
новых небольших зданий, соору-
жений и установок. Отдел спосо-
бен выполнять всю эту работу в 
полном объеме. Думаю, что в свя-
зи с планом модернизации и ре-
конструкции завода,  работы у на-
шего отдела будет предостаточно.

Ñ 15 ïî 19 ìàÿ â ñïîðòèâíîì êîìïëåêñå øêîëû 
«Ñòèêñ» â ðàìêàõ çàâîäñêîé ñïàðòàêèàäû ïðîøëè 
ñîðåâíîâàíèÿ ïî âîëåéáîëó.

В состязаниях за призовые места участвовало 17 ко-
манд из разных цехов завода. Отборочный тур прохо-
дил в трех подгруппах. После того, как в каждой из них 
выявились победители, команды стали играть по олим-
пийской системе – на вылет. И вот с какими результата-
ми пришли заводские волейболисты:
Победителем соревнований стала команда СПЧ-7, 

второе место заняла сборная заводоуправления, а тре-
тье - команда цеха №3. Далее места распределились 
следующим образом: 4 место – СПЧ-8, 5 место – цех 
№20, 6 место – цех №6, 7 место - цех №1, 8 место - цех 
№9, 9 место - цех №7, 10 место - цех 30, 11 место - цех 
№12, 12 место – цех №5, 13 место – цех №8, 14 место 
-  цех №16, 15 место -  цех №10, 16 место – цех №15, 17 
место – цех №4.

Заводской волейболЗаводской волейбол

Команды, занявшие первое, второе и третье ме-
ста, получили весомые призы – сертификаты на 10 ты-
сяч тенге. На эту сумму они смогут приобрести спорт-
инвентарь для дальнейшего участия в соревнованиях.
Не остались без наград и те волейболисты, которые 

своей активной игрой принесли командам успех. Обла-
дателем звания «Лучший нападающий» стал Михаил 
Косинов из цеха №21, лучшим связующим был назван 
Мурат Жангазинов из цеха №3, а в качестве лучшего за-
щитника на этих соревнованиях себя проявил Алижан 
Дюсембаев из цеха №18. Полосу подготовила Светлана Винюкова
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Ñòàðåíüêàÿ ïîæåëòåâøàÿ 
ïàïêà õðàíèò ñàìîå äîðîãîå, 
÷òî åñòü ó Áàóðæàíà Ñìàãóëî-
âà, - âîñïîìèíàíèÿ îá îòöå-
ôðîíòîâèêå. 

Здесь лежит по-
трепанная време-
нем бумага с пор-
третом Сталина в 
правом углу и фра-
зой «Смерть немец-
ким оккупантам» в 
левом. Это благо-
дарность старше-
му сержанту Жукену 
Смагулову за про-
рыв немецкой обо-
роны на западном 
берегу Вислы и взя-
тие городов Радум, 
Лодзь, Томашув, Ка-
лиш и вторжение в 
пределы Бранденбургской  про-
винции. 
Здесь же хранится письмо отцу 

бойца Смагулу от майора И. Пав-
ленко, написанное в 1944 году, и 
еще одна благодарность от коман-
дира части, которую Жукен полу-
чил за несколько дней до Победы. 
В самом низу надпись: «Мы в бит-
вах решаем судьбу поколений! Мы 
к славе Отчизну свою поведем!». В 
этой же папке семья Смагуловых 
бережно хранит вырезки из газеты 
1983 года, которые рассказывают о 
судьбе танкиста Жукена. В одной 
из них журналист Т. Миранов пове-
ствует:

«Шел жаркий бой. Видавшая 
виды «тридцатьчетверка» вдруг 
словно споткнулась. Сделав круг 
на месте, танк замер. Механик-
водитель, старший сержант Жукен 
Смагулов, в какое-то мгновение 
успел увидеть в смотровую щель, 
как залегла двигавшаяся за тан-
ком пехота, неожиданно лишивша-
яся прикрытия. Оглушенный грохо-
том и шумом двигателей, экипаж 
не слышал, а скорее чувствовал 
дробный стук снарядных осколков 
о борта машины.
Жукен снял шлем и устало про-

вел рукой по лбу, вытирая пот. В 
наступившей тишине было слыш-
но, как шумит бой. «Опять в ходо-
вую угодило, - пронеслось в голо-
ве Жукена. - Надо же! Чем ребятам 
помочь?» Он ясно представил 
себе, каково сейчас пехотинцам 

Танкист Жукен СмагуловТанкист Жукен Смагулов
Â ìèíóâøèå âûõîäíûå â Ïàâëî-

äàðå ãàñòðîëèðîâàë òåàòð ðîñòî-
âûõ êóêîë «Ñåçàì». Ãîñòè èç þæ-
íîé ñòîëèöû ïðèåõàëè ê íàì â 
àêêóðàò êî Äíþ çàùèòû äåòåé. 

К этому празднику администрация 
АО «ПНХЗ» и профсоюзный комитет 
«Нефтепереработчик» прибрели у те-
атра 250 билетов на спектакль «Кар-
лик нос», благодаря чему заводчане 
могли взять билеты для своих детей 
и внуков со скидкой 50%. Таким обра-

зом, билет для заводских родителей 
вместо 1200 тенге стоил всего 600. 
Спектакль алматинского театра ро-

стовых кукол «Сезам» вместе со вкус-
ным обедом в кафе «Босс» и прогул-
кой по Набережной стал подарком от 
Павлодарского нефтехимического 
завода  для 35 ребят из подшефного 
Песчанского детского дома. И вот они 
довольные, с блеском в глазах, погру-
жаются в сказочный мир Вильгельма 
Гауфа.

Подарок для малышейПодарок для малышей
лежать на простреливаемой мест-
ности.
Особенно досаждал им враже-

ский пулемет. Но вот после не-
скольких выстрелов из орудий 

пулемет смолк. Подняв-
шиеся пехотинцы, низко 
пригибаясь к земле, под-
бежали к машине, вы-
брался из танка и экипаж.
Механик установил, 

что повреждено коромыс-
ло ходовой части. Под 
разрывами снарядов, в 
обстановке боя отваж-
ным танкистам удалось 
устранить повреждение. 
Ожившая стальная ма-
шина вновь рванулась в 
бой, прикрывая собой пе-
хоту. Этот эпизод прои-
зошел в одном из боев 
под Курском.

А сколько их осталось за плеча-
ми механика-водителя танка стар-
шего сержанта Жукена Смагулова 
за долгие годы войны? Трудно со-
считать.
Жукен никогда не хотел воевать. 

Он был сельским учителем. Учил 
аульных ребятишек грамоте, учил 
добру. 
В предвоенном сороковом году 

Смагулов стал танкистом. Невы-
сокого роста, подвижный, он пре-
красно освоил боевую машину и 
считался одним из лучших меха-
ников в подразделении. С первых 
дней войны его танк на полях сра-
жений. Часть, в составе которой 
воевал наш земляк, вошла в со-
став девятого отдельного танково-
го корпуса.
Боевое крещение корпус про-

шел на дальних подступах к Мо-
скве.

Прежде чем танки девятого кор-
пуса победным маршем прошли 
по улицам поверженного Берли-
на, они стали участниками Курской 
битвы, освобождали Украину, Бе-
лоруссию, Польшу. Этими же доро-
гами прошел Жукен. За проявлен-
ные в боях мужество и храбрость 
награжден орденом Отечествен-
ной войны, медалями, среди кото-
рых две «За отвагу», имеет 18 бла-
годарностей от командования.
Памятны ему бои на Орловщи-

не, под деревней Ладанки, где, 
благодаря его смелости и смекал-
ке, была спасена еще одна боевая 
машина. А всего за войну он сме-
нил их пять. Не менее памятны 
сражения за освобождение укра-
инского городка Кроливец. Кстати, 
Жукен стал его почетным гражда-
нином. За активное участие в боях 
под Бобруйском корпусу присвое-
но имя этого города. Был танкист 
дважды ранен, но после выздоров-
ления вновь возвращался в строй.
Принимал участие Ж. Смагулов 

и во взятии Берлина. Здесь корпу-
су, в котором он воевал, за особые 
заслуги было присвоено наимено-
вание Берлинский. К боевому зна-
мени его был прикреплен орден 
Суворова второй степени...»

- К сожалению, в 1993 году мое-
го отца не стало, - говорит сын ве-
терана, Бауржан Смагулов, - а эту 
папку с письмами, благодарностя-
ми, вырезками из газет и фотогра-
фиями мы будем передавать из 
поколения в поколение. Это и есть 
истинное богатство семьи!

(по материалам 
из семейного архива 
Бауржана Смагулова, 

цех №30)

Театр ростовых кукол «Сезам» по-
дарил детям захватывающее пред-
ставление с почти волшебными 
спецэффектами: сценический дым в 
полумраке и мыльные пузыри, отра-
жающие мерцание софитов стали яр-
ким дополнением к задумке режис-
сера и детской фантазии. С первых 
минут спектакля ребята познакоми-
лись со злой старухой-колдуньей с 
безобразным горбом и крысиной мор-
дой и Карликом-носом, который из 
обычного жизнерадостного парниш-
ки превращается в нечто невообра-
зимо пушистое и пучеглазое. Нужно 
сказать, животный мир спектакля был 
намного разнообразней, чем мог себе 
представить Вильгельм Гауф. Среди 
ростовых кукол можно было увидеть и 
обезьяну, и дракона, и кенгуру, и много 
прочей никому не известной живности. 
Сказочная атмосфера волшебства, 
добра и справедливости пришлась по 
вкусу и малышам, и взрослым.

Светлана Винюкова


